

- Culture et loisirs
- Colloques et conférences

Argelès-Gazost. L'émigration pyrénéenne au XIXe siècle



• Rêves d'Amérique, un recueil de récits de l'ABAU, sur les destins d'émigrés hauts pyrénéens de 1840 à 1914. DDM

Colloques et conférences, Argelès-Gazost

Publié le 23/04/2024 à 05:14

S.C.

La Société d'Etudes des Sept Vallées organise une conférence, demain, mercredi 24 avril, à 20 h 30, à la salle de la Terrasse d'Argelès-Gazost sur l'émigration pyrénéenne vers les Amériques au XIXe siècle.

À la fin du XIXe siècle, les Hautes-Pyrénées sont au deuxième rang, juste après les Basses-Pyrénées pour l'émigration. Le Docteur Auguste Brougne de Caixon organise l'émigration vers l'Argentine avec "garanties". Les groupes sont organisés en village. Dans chaque groupe un médecin de famille et un curé sont recrutés. Une grande propagande est faite dans les livres, les journaux. Après les Antilles au XVIIe et la Louisiane au début du XIXe siècle, c'est l'Uruguay, le Brésil et l'Argentine qui attirent les émigrants à la fin du XIXe siècle. Ils souhaitent faire fortune, acquérir des terres, mais

les terres de la pampa sont déjà distribuées et les nouveaux arrivants sont amenés à rester dans les villes, en particulier Buenos Aires.

Les émigrants apportent de la main-d'œuvre et un gros marché pour la consommation.

Afin d'évoquer ces flux migratoires, l'Association Bigorre Argentine Uruguay (Abau) et la Société d'Etudes des Sept Vallées (Sesv) organisent une conférence sur l'émigration pyrénéenne vers les Amériques au XIXe siècle. Un diaporama et la diffusion d'un court métrage "Quitter sa Bigorre, le voyage de tous les espoirs à Bun" réalisé par Guillaume Péluhet seront projetés, des récits évoqués par des membres de l'Abau. Cette association co-fondée en 2003 par une vingtaine de personnes poussées par un intérêt commun pour l'histoire locale et la généalogie, cristallisée autour de l'émigration bigourdane aux Amériques, s'est donné pour missions premières d'apporter sa contribution aux recherches généalogiques des familles d'émigrés du département et à celles des descendants sud-américains, ainsi que de promouvoir et de consolider les échanges des deux côtés de l'Atlantique.

Le relevé des registres de Nantes concernant les consulats de Buenos-Aires, Mendoza, Rosario, La Plata et Cordoba sera consultable au cours de cette soirée.